

Mundo laboral en la provincia

Militarización del personal del Metro de Barcelona De nuevo, paro en los grandes almacenes

Tendrá carácter selectivo, por grupos de trabajadores imprescindibles para que el servicio quede atendido

Hoy, el «Boletín Oficial del Estado» publica un Real Decreto por el que se dispone la militarización del personal de la compañía F. C. Metropolitano de Barcelona, S. A., según se confirmó a Europa Press en fuentes competentes del Ministerio del Interior.

El decreto indica que dicha empresa queda movilizada en la modalidad de «militarización», lo cual se hace a instancias del ministro del Interior y por acuerdo del Gobierno, ante la grave perturbación de orden público que suponen las alteraciones en un servicio público de primer orden como es el transporte de viajeros. La decisión se toma en virtud de la Ley Básica de Movilización Nacional.

La movilización de la empresa correrá a cargo del servicio de movilizaciones del Ministerio de Transportes y Comunicaciones que preparará el servicio, con un margen que prevé el escalonamiento en etapas de la entrada en vigor del citado decreto. Ello significa que la movilización tendrá un carácter selectivo, por grupos de trabajadores imprescindibles para que el usuario quede atendido.

La militarización supone que todo el personal que quede movilizado, a los efectos antes citados, pasará a depender de la autoridad militar, en este ca-

so el capitán general de la IV Región Militar, con sede en Barcelona. El personal militarizado llevará el distintivo que acredite tal condición, aunque tendrá todos los derechos laborales, sociales, individuales y administrativos que le confiere la vigente legalidad.

Las sindicales dicen que no se habían agotado las vías de negociación

Sobre la militarización de este servicio, ayer, varios dirigentes sindicales manifestaron su opinión a Efe.

Entre otros, Rafael Maduño, secretario de Acción Sindical de la UGT de Cataluña, declaró:

«Aunque la noticia aún no está confirmada, rechazamos totalmente esta posible militarización, por no ser el mecanismo ni el método adecuado para resolver los problemas que plantea la negociación colectiva. Reconocemos que el anterior convenio fijó para este año unos aumentos salariales muy elevados, de más del 15 por ciento sobre la ma-

sa salarial, pero creemos que no están agotadas las vías de negociación, y en cualquier caso, no se puede romper lo ya pactado. Nosotros tenemos una salida, que consiste en el mantenimiento del anterior convenio, con algunas mejoras para el actual, sensiblemente diferentes de las que se solicitan. Esta postura la plantearemos al comité de empresa, y si es necesario, a la asamblea general de trabajadores, porque creemos que tiene que haber posturas flexibles por ambas partes.»

Por su parte, Tablada, de la ejecutiva de CC.OO. de Cataluña, afirmó:

«Estamos haciendo gestiones para intentar confirmar esa noticia, pero no podemos estar de acuerdo con la militarización, porque eso no arregla los problemas del "Metro" y crea entre los trabajadores un sentimiento de rechazo hacia el diálogo. La militarización no facilita, evidentemente, las vías de negociación, y además, habría que ver en qué condiciones va a realizarse, si es que se realiza, dado que puede haber problemas para los usuarios en el sentido de que no quede garantizado perfectamente el funcionamiento del servicio.»

La policía intervino en un establecimiento de la Diagonal para desalojar a los huelguistas

Al igual que el pasado sábado, los grandes almacenes barceloneses volvieron ayer a abrir sus puertas, a pesar de la huelga anunciada por sus empleados. Los trabajadores, durante toda la jornada, se mantuvieron concentrados ante las puertas de sus respectivos establecimientos pidiendo a los clientes que no entraran.

El paro, según informó el comité de huelga, afectó ayer al noventa por ciento de los empleados de «El Corte Inglés», «Jorba-Preciados», «Sears» y «Simago». El resto del personal, fundamentalmente los jefes —según los sindicatos— se encargaron de atender a los clientes que entraban en los establecimientos.

Según fuentes empresariales, el paro osciló entre un 55 y un 60 por ciento. Aunque la mayoría del público continuó sin entrar en los establecimientos, la realidad es que detrás de los mostradores se vieron más empleados que el sábado.

En «El Corte Inglés», de la Diagonal, por la mañana, la fuerza pública desalojó a los trabajadores que se encontraban ante sus puertas, registrándose algunas contusiones. Al retirarse la fuerza pública los trabajadores volvieron a concentrarse de nuevo.

Para hoy y el sábado, están convocadas nuevas jornadas de huelga. Ayer se sumaron al paro los empleados de «Simago» que no lo habían hecho el sábado pasado y se espera que el sábado próximo lo hagan los de «Midco», si antes no se soluciona el conflicto.

Los trabajadores de los grandes almacenes de Barcelona, unos ocho mil, están afectados por un convenio a nivel nacional que fue firmado en Madrid el pasado sábado, pero, al igual que sus compañeros de otras capitales, no están conformes con las condiciones en que se estableció.

No se vislumbra la solución al conflicto de panaderías

«Bimbo» ha cerrado sus centros en todo el país

Los pequeños hornos de Barcelona siguieron ayer vendiendo pan, al igual que el lunes, en el segundo día de huelga llevada a cabo por los trabajadores del sector, que fue como el día anterior —casi total en las comarcas—, mientras que en nuestra ciudad tuvo menor incidencia.

A pesar de la huelga, aun no puede apreciarse la escasez de pan, debido a que los establecimientos que siguen abiertos trabajan a un ritmo superior al habitual. Asimismo, en muchos establecimientos de hostelería, se había hecho acopio de pan, conservándolo en refrigeradores.

Por el momento no se vislumbra ninguna solución al conflicto, ya que los empresarios, según las centrales sindicales, mantienen una postura de que los aumentos salariales vayan acompañados de una elevación del precio del pan.

Esta mañana, los directivos de la Federación Provincial de Fabricantes Vendedores de Pan serán recibidos por el gobernador civil de la Provincia y, después, celebrarán una asamblea.

Por la tarde, en la sede del Colegio de Abogados de Barcelona tendrá efecto una nueva reunión.

El paro fue total en las comarcas barcelonesas

En las comarcas barcelonesas la segunda jornada de huelga del pan fue

secundada prácticamente por la totalidad de trabajadores del sector, pese a lo cual en algunas localidades se siguieron despachando algunas piezas, fabricadas la noche anterior por los propios empresarios y sus familiares. Sin embargo, la falta de pan fue ya notable y se notó la presencia y actuación de algunos piquetes.

En Sabadell, según informa J. Gisbert, el paro fue total y tan sólo unos pocos empresarios abrieron a medias las puertas al tiempo que otros vendieron con toda normalidad cocas que, al parecer, tuvieron muy buena aceptación.

En Terrassa la huelga también fue total. Los treinta y dos hornos de la ciudad despacharon las pocas unidades que en la noche anterior pudieron fabricar los empresarios y sus familiares, según informa M. Sarrau. Se encontraban vigilados por una pareja de la Policía Nacional, que detuvieron al presunto autor del fuego en la entrada del local de CC.OO., J. P. L., de 23 años, al parecer hijo de un panadero.

En l'Hospitalet, según informa M.

Guarro, el paro fue asimismo total, echo que asimismo se dio en Masnou, si bien, según informa P. Fernández, en Tiana, Montgat, Premià de Mar, Teià y Alella, abrieron, aunque despachando tan sólo «panets» y el surtido propio de pastelería. En Vilanova I la Geltrú y su comarca del Garraf, según informa M. Ansón, el par de trabajadores fue prácticamente total, pero trabajaron los empresarios.

Cierre patronal en Bimbo

Por otra parte, ayer se cumplió el segundo día del cierre patronal en los 52 centros que la empresa «Bimbo» tiene en todo el país.

El paro patronal se inició en el mismo día que los trabajadores anunciaron que se mantendrían en huelga, por disconformidad con la forma en que se desarrollan las deliberaciones del convenio de empresa. Esta condiciona la negociación del convenio a una reestructuración y a empezar a trabajar como «empresa panadera». Se basa en que el año pasado tuvo pérdidas y los aumentos que ofrece no son aceptados por sus trabajadores.

La representación social de esta empresa solicita la negociación de un convenio a nivel nacional que suponga una unificación de salarios. La plantilla de «Bimbo» es de 2.400 trabajadores, de los que 700 forman parte de las plantillas de los centros de Cataluña.

Para presionar la firma del convenio

Tres días más de huelga en textil

Con una asamblea celebrada en el Parque de la Ciudadela, a la que asistieron varios miles de trabajadores del sector, ayer se inició en Barcelona la huelga textil de tres días, convocada a nivel nacional por las centrales sindicales de CC. OO., UGT, USO y CNT.

Antes, los asistentes a esta asamblea se habían concentrado en la Vía Layetana, frente a la sede de la A.I.S.S., desde donde, en manifestación se dirigieron hacia el parque de la Ciudadela. Durante la asamblea los representantes de las centrales sindicales informaron de la incidencia de esta huelga, que cifraron, según los primeros datos, en un ochenta por ciento.

Actuaciones violentas

En fuentes empresariales se señaló que era aún prematuro determinar la participación de los trabajadores en esta huelga, que en su edición del pasado mes de febrero, sólo tuvo una incidencia del 30'49 por ciento. En la actualidad —añadieron las fuentes empresariales— se ha detectado la actuación violenta de piquetes, en particular, en las zonas donde los días 21 y 22 de febrero, no se secundó el paro, como por ejemplo, en la comarca del Bages.

El censo del sector textil a nivel estatal es aproximadamente de 400.000 trabajadores, de los que unos 35.000 radican en Barcelona-ciudad.

Como se sabe, la última oferta empresarial en el convenio de este sector, es de 700 pesetas diarias de salario mínimo intersectorial, a partir de 1 de enero, y de 715 pesetas a partir de octubre. Los trabajadores solicitan 800 pesetas diarias.

Por otra parte, todavía no se ha concretado ninguna fecha para la reanudación de las conversaciones entre empresarios y trabajadores.

Hoy, los trabajadores textiles de Barcelona volverán a concentrarse ante el edificio de la A.I.S.S. para después, en manifestación, dirigirse de nuevo hacia el parque de la Ciudadela.

Paro casi total en el Bages

La huelga textil —según nuestro corresponsal en Manresa, J. M. Pinto— tuvo una casi total incidencia, tanto en aquella capital como en todo el Bages. Según la central sindical UGT el paro ayer fue del 85 por ciento; CC.OO. lo estimó en un 90 por ciento, mientras que las agrupaciones empresariales textiles, informaron que el paro era prácticamente total por lo que se refiere a las fábricas de tejidos, excepto el gremio de cintería, que trabajó con normalidad en su casi totalidad. Por la mañana, en la antigua casa sindical se celebró una asamblea informativa a la que asistieron unos 600 trabajadores manteniéndose en la postura de proseguir la huelga hoy y mañana.

Actuación de piquetes en Terrassa

Sobre un 90 por ciento de los trabajadores del sector textil secundaron en Terrassa, según informa M. Sarrau, la huelga iniciada ayer por el mismo. Por la mañana, en el Arrabal, convocada por CC.OO., se celebró una magna concentración de casi 8.000 obreros, en la que se valoró este primer día de paro. A la misma hora, otra asamblea se llevó a cabo en el parc Sant Jordi, convocada por USO, CSUT y UGT, refiriéndose en idénticos términos a los puntos antes citados, si bien a ésta sólo acudieron 1.000 trabajadores. Concluidas ambas, a las 12 del mediodía, marcharon conjuntamente en manifestación hacia el Instituto Industrial de Terrassa, sede patronal egarense, en donde se reiteraron las anteriores consignas. La jornada transcurrió sin incidentes graves.

Sin incidentes en Sabadell

En Sabadell, según fuentes patronales, un 75 por ciento del censo laboral textil, que asciende a 19.835 obreros, secundó el paro, mientras que según las centrales sindicales lo hizo un 90 por ciento. La jornada transcurrió sin incidentes y, según informa J. Gisbert, por la mañana se realizó una concentración en la zona deportiva municipal de Can Oriach, a la que acudieron unos 4.000 trabajadores quienes, tras explicar el convenio y valorar la huelga, marcharon en manifestación hacia el Gremio de Fabricantes, sede patronal textil sabadellense, en donde reiteraron sus posturas.

Paros en Garraf y el Maresme

Al margen de estos dos principales centros textiles catalanes, la huelga se secundó también en menor grado en otros puntos de la provincia, tales como el caso de Vilanova I la Geltrú y su comarca del Garraf, en la que, según informa M. Ansón, la totalidad de los 1.611 la efectuaron, concentrándose una buena parte de los mismos al mediodía en la Vilanovesa plaza de la Vila, de donde luego partieron en manifestación por las principales vías urbanas.

Asimismo, nuestro corresponsal en Masnou, Pablo Fernández, informó de paros en industrias del sector en dicha localidad, Teià, Alella, Montgat y Premià.

Eliminación sabor a cloro
INCORE Ricardo Flores
Av. Infanta Carlota, 153 / Tel. 239 24 13

BLINDAJES PUERTAS

Cerradura de seguridad, pivotes, ángulos contrapalanca 12.000 ptas. Teléf. 310-71-97

La «Federació Provincial de Fabricants Venedors de Pa», de Barcelona, ha hecho pública una nota, en la que confirma que continúa abierta a las negociaciones del convenio de su sector, y sale al paso de ciertas informaciones distribuidas por centrales sindicales, y denuncia los hechos de los que han sido protagonistas determinados piquetes.

Estos hechos —dice la nota— «han contribuido no ya solamente a hacer inviables los esfuerzos de los industriales y familiares, que han tratado de aminorar el grave problema de suministro de pan, sino que además han sembrado el miedo entre estos familiares y en ocasiones a los propios clientes».

«De distintos puntos de la provincia —sigue la nota de la Federación— nos llegan noticias de acciones contra industriales que habían tratado por medios propios de aminorar el problema de falta de pan, circunstancia que es doblemente dolorosa cuando se trata en algunos casos de atender las necesidades de hospitales y establecimientos asistenciales. Precisamente respecto de este punto, denuncian las Centrales que la Patronal no ha cumplido con su compromiso de atender este tipo de establecimientos, cuando lo cierto es que todos ellos han sido debidamente abastecidos y en aquellos en los que se haya producido alguna anomalía ha sido debido a la acción de los piquetes de huelga.

No es menos cierto que en algunas

localidades, los industriales pudieron realizar sus pequeñas producciones sin presión de los piquetes, pero a la hora de su comercialización, la acción de éstos ha sido dura en algunos extremos hasta el punto de tratar de enfrentar a los propios clientes con los industriales por medio de altavoces, pasando a los hechos con rotura de vitrinas y escaparetes, motivando un riesgo físico tanto a los propios industriales como a los mismos clientes.»

Posibilidad de suspender toda fabricación

La nota añade: «Consecuencia de todo ello se han celebrado reuniones de urgencia en los lugares donde hasta ahora habían mantenido estas pequeñas producciones, en las que se ha comentado la posibilidad de suspender toda fabricación mientras no tengan a su alcance unas garantías de seguridad que les permitan afrontar la situación transitoria en que nos encontramos, con un ánimo redoblado de aminorar los efectos del problema que nos ocupa.

Se habla en la información de las Centrales distribuidas a los medios informativos, que la parte Patronal trata de conseguir por este sistema el obligar mesa de conversaciones, cuando realmente son las propias Centrales las que, a través de la actitud de sus grupos «in-

formativos» tratan de conseguir una paralización total de las industrias para que este supuesto hecho se produzca, y no creemos que sea en favor de la Patronal.»

«Si quiere hacer constar esta Federación, de una manera muy rotunda, que difícilmente se puede llegar a un entendimiento mutuo, mientras se prolonga dicho clima de desorden. Entendemos que la parte social está en su perfecto derecho de plantear un conflicto de huelga —no discutimos aquí si legal o no— pero no pasar a unas acciones contra la actitud de los industriales por tratar de aminorar el problema entre el público consumidor, pero dentro de esa democracia que a todos nos ampara, sin menoscabo de la disparidad de criterios que puedan existir en el campo negociador.»

Se habla de precios intervenidos

El comunicado de la Federación de Fabricants Venedors de Pa termina diciendo: «Por último lamentamos la denuncia de las Centrales Sindicales en sus informaciones de prensa, que la aparición de industrias mecanizadas puede significar en un tiempo la desaparición de miles de puestos de trabajo en el sector de la pequeña y mediana empresa.»